

Proyecto de Desarrollo Comunitario Participativo y manejo de Sub-Cuenca del Lago Alhajuela

Por: Agencia de Cooperación Internacional del Japón, JICA..



Desde el mes de agosto del 2006, se ha venido ejecutando el Proyecto de Desarrollo Comunitario Participativo y Manejo Integrado de la Subcuenca del Lago Alhajuela entre la Autoridad Nacional del Ambiente (ANAM) con la cooperación técnica de la Agencia de Cooperación Internacional del Japón (JICA), dentro de las comunidades próximas a la cuenca media y alta del Lago Alhajuela.

Este proyecto que tiene como base “ el fortalecimiento de las organizaciones comunitarias”, apoya a 14 grupos de productores y productoras que desarrollan técnicas de producción sostenibles y métodos participativos mediante actividades como la transferencia de tecnología, el diagnóstico rural participativo, capacitaciones y talleres de reciclaje, floricultura, contabilidad y agro procesamiento entre otros. A su vez, se viene trabajando en el desarrollo de planes de negocios ambientales para incentivar la autogestión de los grupos comunitarios, apropiándose de las habilidades aprendidas y ejecutadas a través del proyecto.

Uno de los puntos a destacar, es la labor de sensibilización hacia los miembros de las comunidades sobre la importancia del uso adecuado de los recursos naturales y la conservación del medio

ambiente en el área donde viven, debido al papel que juega dicha Cuenca en el abastecimiento de agua para el Canal de Panamá, a través de los concursos ambientales, charlas y capacitaciones periódicas a los maestros(as) que laboran en las escuelas de la zona.

En cuanto a la capacitación el proyecto se enfoca en desarrollar técnicas como la agroforestería, producción de abonos orgánicos, cría de especies menores, establecimiento de viveros comunitarios y comercialización con valor agregado de los rubros, con potencial para ser insertados en mercados comunitarios, artesanales y el nacional .

Igualmente, los comunitarios están elaborando planes de uso de sus fincas, que contribuyan al ordenamiento territorial de la cuenca y a la conservación del Parque Nacional Chagres, incrementando la cobertura arbórea en áreas críticas y de interés común que contribuye con la restauración de la Cuenca.

El personal técnico y expertos japoneses del Proyecto de desarrollo comunitario participativo y manejo integrado de la subcuenca del Lago Alhajuela, laboran en forma conjunta con los productores y productoras de las catorce comunidades, con la finalidad que al término del proyecto, éstos continúen implementando las técnicas aprendidas, mejorando así su nivel de vida.

Opinión del Lector:

Lic. Grimaldo:

Hemos recibido su periodico ambiental Génesis, la felicitamos por esa bella labor que realiza usted con su equipo de trabajo. Le escribo desde Maracaibo, ojala que en mi país hubiese algo similar para proteger el ambiente. Por favor no dejen de enviarmelo, ya que lo estoy reembiando a mis amistades.

Los felicitos

Martha Estela Chaves

Don Adán

mi estimado profesor, la labor de divulgar que siempre ha sido su objetivo, esta dejando fruto. Génesis es un ejemplo para muchos periodistas que se dedican a la noticia roja en lugar de dar un aporte a nuestros lectores, educandolos y sembrando esa semilla que ustedes brinda a traves de su periodico en defensa de nuestra naturaleza.

Mis respeto prof. Adán y felicito a la Sra. Mariela por este gran aporte educativo.

Cristiam Nieto

Gracias Mariela, estamos agradecidos de recibir el periódico y de su contenido, continua así, Felicidades

Prof. Aramis A. Averza Colamarco - Biólogo Marino-UP
Armando Colamarco <colamarco27@yahoo.com

San Ignacio Belice, 28 de diciembre 2009

Estimada Mariela:

Saludos y deseándole a Usted y su familia un Venturoso Año Nuevo!

Tomo esta oportunidad de expresarle mis mas sincero aprecio por el envío del periódico ambiental "Génesis". Lo remito a todos los ONGs y agencias gubernamentales acá en Belice. Esperamos contar con los futuros publicaciones durante el año venidero.

Muchas gracias de nuevo y muchos éxitos!

Ramón Frutos rfrutos01@yahoo.com

Estimada Mariela:

El agradecido soy yo y el resto de los panameños. En el caso mío por mantenerme en su lista de correo y de los panameños todos por el esfuerzo que realizan por frenar la destrucción de los recursos naturales, la contaminación del aire, el agua y el suelo, la aniquilación de la flora y la fauna, la destrucción de la belleza escénica, los perjuicios a los miembros de las comunidades indígenas. Feliz Navidad y éxitos continuados en esa dura lucha que no podemos abandonar.